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旅游业的关联性，强到让人吃惊。

中央“八项规定”、黄金周免收高速过路

费、华东地区禽流感……各种因素下，上

半年，合肥各大旅行社的日子没往年那

么好过了。

“今年10月份开始执行的《旅游法》

对我们可能是一个机会，游客明明白白

消费，旅行社行为有法可依……”7月30

日，记者采访安徽新天地国旅总经理岳

青松时，他正在为当天下午要参加的《旅

游法》座谈会做准备。

在岳青松看来，对旅行社冲击最大的

是上半年公务消费的萎缩，“合肥市场上

有不少只做政府、单位团的旅行社，他们

受到的冲击是毁灭性的，反之，以散客组

团为主的旅行社，影响就没那么大了。”

岳青松透露说，以新天地国旅为例，

上半年公务团、企事业单位的团队量下

降明显，但散客接待量逆势上扬，总体接

待量与去年同期持平，不过，利润却出现

下滑。“目前，合肥各大旅行社接待的散

客毛利润不足5%，而企事业的政府团延

伸的服务多，利润要高出不少。”

上半年行业不景气，“暑期游”自然

成了各家旅行社“杀手锏”。据介绍，每

年近两个月的暑期游约占全年旅游市场

份额的三分之一。

“细分市场，创新产品，这个暑期，新

天地推出了‘我的中国梦’青少年夏令营

系列特色产品，收客效果比我们自己预

期好很多。”岳青松说。

旅行社业内人士表示，如果今年的

暑期和“十一”黄金周无法如期实现“救

市”目标，那么，即便是一些综合实力相

对较强的大旅行社，全年营业额也要损

失掉40%以上。

最近一两天，合肥琪琪食品有限公

司总经理王晟格外忙碌。在他的办公室

里，既有过来谈今年月饼订单的大客户，

也有各种原材料的供应商。“每年中秋节

之前的 2 个月是最忙的，竞争非常激

烈。”7月30日，王晟在接受记者采访时

坦言，今年的形势格外严竣，小微食品企

业生存空间越来越小了。

2000年，王晟的琪琪食品在合肥包

河工业区正式“落户”，这是一家专业生

产制作中秋月饼、面包蛋糕、中西糕点的

食品企业。“宏观经济对食品行业有一定

的影响，从2008年开始，合肥的烘焙行

业就显得不那么景气了。”

当然，除了大环境以外，逐年增加

的生产成本也成了王晟的“一块心

病”。他给记者算了一笔账，2009年到

现在的5年时间里，他公司的员工工资

涨了3倍多，而蔗糖、牛肉、食用油等各

种馅料价格每年也都在噌噌往上调。

“基本没有不涨价的，2013年上半年，我

们的销售额虽然增了1倍多，但利润却

和去年同期差不多。”

“从长远看，食品企业的机械化、标

准化生产是一个趋势。因为尽管员工工

资涨了，各项福利待遇也在提高，但食品

行业的一线操作工的流动性仍然很大，

很多人学了一段时间就回去自己开店

了。”王晟分析，这是食品行业的一个“通

病”，得用机器生产来“治”。

采访中，王晟还向记者透露，2013

年，对于琪琪食品公司来说是一个“转

型年”，企业在更新设备提高产量，降

低单位生产成本的基础上，进一步“走

出去”销售，并研发、推出保质期更长

的产品。

一家食品生产企业：

5年间，员工工资涨了3倍多

一个种业公司：

扩大市场占有率很难
“我们公司的业务主要在下半年，小麦、

油菜、大豆等。”安徽创新种业有限责任公司

总经理赵小庆告诉记者，“从公司业绩来说，

我们近些年一直比较稳定，但想拓宽市场就

很难了。”

安徽创新种业有限责任公司，以农作物

种子的科研、开发、生产、销售为主业，以高

新农业技术开发、农产品精深加工和农业科

技咨询服务等为配套产业。“种业是比较特殊

的产业，对自主知识产权要求很高，同时也属

于新兴产业，是国家一直以来大力支持的。”

据赵小庆介绍，从事种业生产经营的公司，免

征营业税、所得税等。

“竞争压力是很大的！”赵小庆说，“这个

行业很受市场地域的限制，比如说，我们研究

的小麦种子，可能在安徽的产量很好，到其他

地方就变得一般。这就很难打开其他地方的

市场。你又不可能在各个地方都有实验田。”

“而且，种子好不好，有时候你空口无凭，

因为老百姓也是种了才知道。在乡镇、县级市

场，你会发现，可供选择的小麦品种能达到

200多个，有意思的是，各品种的种子几乎都

能卖掉些。很多情况下，比的不是产品实力，

而是经销商的‘吆喝能力’，老百姓大多有着强

烈的‘从众’心理。”赵小庆有些无奈地表示。

安徽创新种业有限公司，是比较特殊的

企业，其与科研单位有着密不可分的关系。

而今后，这样的企业恐将不复存在。目前，国

家正将育种项目资金向种业企业转移，这些

企业是完全靠市场说话的，且越是大型企业，

越能获得项目支持，中小企业的生存空间将

愈发有限。“根据市场需要，一些企业的淘

汰、企业之间的合并重组，将不可避免。”赵

小庆说。

电路板生产工厂

住宅产业化，将是建筑业的一次革命。

而更让宝业集团安徽有限公司常务副总谢

其盛津津乐道的是，根据安徽省“十二五”规

划，五年内建设保障性住房和实施棚户区改

造172万套（户），平均每年建设保障房34.4

万套。如果保障房全部应用产业化技术方

式建设，仅合肥就可实现年均1150万平方

米工业化住宅的建设规模和230亿元的投

资规模。

现场不再尘土飞扬，不再有大机器刺

耳的轰鸣，造房子就像是搭积木一样，将一

层一层、一个部件一个部件垒起来……近

日，记者在新站区公租房现场见到，“最近

几天合肥接连高温，这样的天气下在室外

作业非常辛苦。但是住宅产业化可以很大

程度地缓解。因为很多步骤已在工厂完

成，例如制造楼板、墙板、楼梯。我们平均

每五天就能盖好一层。”谢其盛告诉记者，

这样的装配式公租房实现了建筑业的“大

变样”。

未来，住宅产业化将是合肥商品房

的一个发展趋势，但成本是住宅产业化

实现市场化的一大制约因素。谢其盛介

绍，像天门湖公租房就是由他们承建，进

行综合成本测算，得出的结论是，采用住

宅产业化方式“装配”建造住宅，单位面

积成本高出传统施工工艺7.1%。如何同

步扩大建筑面积，如何进一步降低“装

配”住宅造价，是未来住宅产业化走向规

模化的关键。

“而能否通过企业布局，形成合肥的住

宅产业化市场，也是其未来发展的关键，缺

少足够的企业数量，项目招投标都无法进

行，”谢其盛说，像目前，合肥的住宅产业化

配套企业不多，不少项目都是从他们的混

凝土预制件公司“拿货”。

一家建筑企业：

绿色建筑里寻“商机”

一家旅行社：

靠暑期、“十一”黄金周“救市”

上半年，我省工业生产继续保持平稳发

展态势，总量实现新突破，增加值逾 4000 亿

元，完成“时间过半、任务过半”的目标，增速

继续保持领先，位居全国第二。据省统计局

最新统计，全省规模以上工业累计实现增加

值4096.3亿元，增长14.5%，增幅比全国高5.2

个百分点，其中6月份当月实现增加值740.4

亿元，增长12.9%，比全国高4个百分点。

上半年，特别值得一提的是民营工业快

速发展。上半年，全省规模以上民营企业累

计实现增加值 2624.6 亿元，增长 19.2%，比全

部规模以上工业高4.7个百分点，对全部规模

以上工业增长的贡献率为 79.7%，比一季度

提高3.2个百分点，拉动全部规模以上工业增

幅11.6个百分点。
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